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MATUTINA RADIO 
Jueves 5 de junio de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Cabeza. El ex Secretario de Desarrollo Agropecuario, Héctor Lugo Chávez se reunió ayer con el 
gobernador Francisco Garrido para invitarlo a la presentación del libro De los orígenes al 
gobierno, que es la versión de Lugo sobre la historia del PAN. El gobernante le dijo que no podrá 
asistir por cuestiones de agenda y dejó claro que esto no se debe a un resentimiento o 
distanciamiento después de que lo corrió. (MR) 
 
Cabeza. Héctor Lugo Chávez invitó a los panistas  a respetar las formas y las leyes electorales, 
ya que se debe guardar prudencia y evitar que se presenten precampañas en tiempos que no son 
electorales. (MR) 
 
Cabeza. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación resolvió que es insuficiente la 
resolución de la sala electoral del Tribunal Superior de Justicia de Querétaro, en el sentido de no 
entrar a detalle con la impugnación hecha por el ex alcalde capitalino, Armando Rivera 
Castillejos, en contra del IEQ, por lo que le solicita analice todos los agravios que presentó Rivera 
y emita un nuevo fallo. (MR) 
 
Cabeza. Armando Rivera Castillejos indicó que una vez que conoció la resolución del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación, confía en que el veredicto le sea favorable para el y 
para el PAN, para que se le quite la multa impuesta por el IEQ, por presuntos actos de 
anteprecampaña. (MR) 
 
Cabeza. Luego de que saliera a la luz la existencia de una supuesta oficina de pre campaña de 
Ricardo Alegre, secretario de desarrollo sustentable del municipio y que este caso se relacionara 
con el tráfico de influencias, Marcos Aguilar, presidente del Tribunal municipal de 
responsabilidades administrativas, indicó que quienes tengan la información, lo denuncien por 
escrito, pues aseguró que no habrá nadie por encima de la ley. (EL) 
 



Hace falta que el comité ejecutivo nacional publique la convocatoria para poder elegir al nuevo 
dirigente estatal del partido verde. Sin embargo, por el momento no tiene contemplada la 
posibilidad de reelegirse de manera provisional, aseguró la diputada María de Jesús Ibarra Silva 
actual dirigente estatal del  PVEM. (EL) 
 
Cabeza. Al interior del PVEM se vive una situación delicada, aseguró su presidenta, María de 
Jesús Ibarra quien comentó que el problema es que el 28 de junio concluye su periodo al frente 
del partido y aún no se emite la convocatoria para la renovación de su dirigencia. (MR) 
 
Entrevista. Miguel Servín del Bosque, presidente de la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental, comenta de las recientes evaluaciones, que son verificaciones que hacen a las 
páginas de Internet, en las que hay información que debe estar a la vista del ciudadano, no quiere 
decir que las autoridades que no cuenten con la información simplemente no esté. Primero se 
programa la evaluación  y después se dan a conocer a los involucrados, los periodos en que se van 
a dar las evaluaciones; todos están enterados de estas evaluaciones y se entregan los resultados a 
cada uno de ellos, además de informarles a los ciudadanos. La transparencia no es un mito, hay 
una comisión de transparencia en el municipio, los mismos que dejaron y tomaron su última sesión 
y se elegirá a una nueva comisión. En  la constitución federal se habla de la transparencia, es una 
idea que cuesta trabajo que existe este tipo de organismo, porque crecimos con la cultura de no 
saber cuánto gana un servidor público. Hay todavía mucha incredibilidad, pero la ciudadanía tiene 
derecho a preguntar, no se le puede negar a nadie este derecho de la información porque además 
puede ser un delito el negar la información. Hay que enseñar a los servidores públicos a entregar la 
información sin cuestionar para qué la requieren. En esta evaluación muchas instituciones salieron 
muy bien evaluadas, pero algunas otras no, como es en el municipio de Jalpan, por no tener una 
página actualizada. Lo que se necesita es información real y actualizada, pues es parte de la 
responsabilidad de los servidores públicos tener actualizada esta información. El alcalde está 
preocupado porque en Landa de Matamoros no hay solicitudes, pero el valor que hay en las 
evaluaciones son que la información que se genera está al momento en que se solicite. En cuanto a 
la comisión estatal de derechos humanos, les faltó actualizar su información; lo que pasó es que la 
actualización no estaba en su momento. No hay mala intención ni ganas de vengarse; es un trabajo 
profesional como lo marca la ley, son datos apegados a una metodología, con transparencia. El 
hecho de que hayan salido mal no quiere decir que sean malos, simplemente les faltó actualización 
de datos. La Comisión Estatal de Información Gubernamental tiene una página de Internet a la cual 
puede entrar toda la gente. El derecho de acceso a la información es para tener una mejor calidad 
de vida, el reto es que los municipios alcancen mejores calificaciones. (EL) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. Ayer, durante la reunión de la comisión de asuntos municipales y del migrante de la LV 
Legislatura, se analizó el dictamen de iniciativa para las adecuaciones de las leyes secundarias a los 
municipios, realizándoles cambios de forma, según dio a  conocer el presidente de la comisión, 
diputado  José González Ruiz. (MR) 
 
La propuesta de  la nueva ley orgánica municipal en el estado de Querétaro, será utilizada para 
cada uno de los 18 municipios. (EL) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que la resolución del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación no quiere decir que Armando Rivera tenga razón, sino que deben 
revisarlo, lo cual ya es un avance para él. La lógica indica que si se le revoca la sanción, también 
Guillermo Tamborrel ya la libró… Héctor Lugo no esperaba encontrarse a los reporteros al salir 
de ver al gobernador a quien le presentó su libro que al parecer es una historia mucho más crítica 
que la versión oficial hecha por Natalia Carrillo. Llama la atención que ahora pida prudencia a los 
aspirantes, cuando salió por cuestiones políticas… Tres compañeros de TV Azteca y de Televisa 



(Javier Camacho y Raúl Pérez de TV Azteca y Viridiana, camarógrafa de Televisa) sufrieron un 
accidente por el rumbo de Cadereyta, cuando un auto Tsuru invadió su carril y se impactó de frente 
con ellos. La Secretaría de salud y el gobierno de Cadereyta los apoyaron mucho. Luego fueron 
traídos al Hospital San José; todo cubierto por el seguro de TV Azteca… En San Juan del Río ya fue 
reconocido el sindicato disidente del que encabeza Goyo López, primo de Jacaranda López, 
encabezado por Mónica Rodríguez y que agrupa a 200 afiliados. A este sindicato, el Tribunal de 
Conciliación y arbitraje ya le dio el registro y al Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes 
del Estado todavía no puede reconocerlo. No es remoto que en menos de un año llamen a Goyo a 
rendir cuentas. Dicen que el Alcalde metió la mano para ayudar a la creación del nuevo sindicato.  
(MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El senador José Calzada Rovirosa señaló que México debe dejar de depender de las gasolinas y 
como parte de la reforma energética se debe invertir en refinerías para lograrlo. (EL) 
 
Cabeza. Tenemos  que invertir en PEMEX, porque no es posible que sigamos importando 42% de la 
gasolina que consumimos, consideró el Senador José Calzada, quien destacó la importancia de 
crear una refinería, pero sin inversión extranjera. (MR) 
 
La política implementada por el gobierno federal para sobrellevar los índices alimentarios en la 
política de emergencia, aunque es necesaria, debemos promover una política que haga competitivo 
al campo mexicano, informó el senador José Calzada. (EL) 
 
Cabeza. La derrama económica que podría dejar el centro de congresos y convenciones que 
quedará concluido el próximo año, podría ir de 49 hasta 139 mdp, aseguró la Secretaria de turismo 
Esther Carboney Echave. (MR) 
 
Cabeza. El sector restaurantero está absorbiendo el incremento que se registra en los precios de los 
insumos, dijo la Presidenta de la CANIRAC, Laura González Pinto. Manifestó que las pérdidas van 
del 15 al 20% y dijo que de seguir así la situación, los restauranteros podrían incrementar los 
precios a finales del presente mes. (MR) 
 
Cabeza. El 50% de quienes se han titulado en el país, están desempleados, debido a que en los 
últimos 3 años ha incrementado el interés por contratar a técnicos en vez de profesionistas, según 
refirió Salvador Plaza Leal, Presidente de la federación de colegios y asociaciones de 
profesionistas de Querétaro. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
El mundo de la mujer. Emma Rivera May, licenciada en educación especial y especialista en 
lenguaje y audición, comenta que es necesario estar pendientes al año de edad en que los niños 
comienzan a hablar y que vayan aumentando su vocabulario; si en un año sigue siendo el mismo, 
es necesario revisarlos. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Se destinarán cerca de 500 mil pesos de origen federal para iniciar a delimitar la zona arqueológica 
conocida como San Rafael, ubicada en el municipio de Arroyo Seco, la cual se encontraba junto a 
un relleno sanitario, que será reubicado aseguró el delegado del Instituto Nacional de Antropología 
e Historia, Diego Prieto. (EL) 
 
Cabeza. A pesar de que hay decremento en el otorgamiento de permisos para el  transporte de 
materiales, la Secretaría de gobierno informó que no existe freno alguno por parte de las 



autoridades, para otorgar este tipo de permisos, siempre y cuando se cumplan las normas para 
refrendar sus concesiones. (MR) 
 
Vistazo Ciudadano desde la secundaria federal número 3 ubicada en la colonia el Marqués, donde 
algunos padres de familia denunciaron que esta escuela es bombardeada por muchachos que la 
grafitean mucho y nunca dura limpia. Otro problema es que enfrente de la escuela también todas 
las casas están pintarrajeadas, así como en la barda de la escuela hay un mural del grafiti. No se 
ha encontrado la forma en que no se pinten las paredes de estas casas y de la escuela. En una 
esquina hay un grupo de jóvenes que están haciendo un mural hecho de una forma más artística, 
mientras que las demás paredes solamente están muy pintarrajeadas. Los vecinos comentan que 
de repente agradecerían que a espaldas de la escuela pusieran luz, porque  no hay en este lugar 
para poder evitar un poco que se pinten las casas y las bardas de la escuela. Otro problema es que 
esta colonia se encuentra muy sucia y llena de basura. (EL) 
 
Reporte urbano desde Menchaca 1, donde en la calle de Río Culiacán abrieron ya un puente 
peatonal que beneficia a las escuelas que están en esa zona, de hechos, una secundaria a cada 
lado. (MR) 
 
Quejas. Se hace un llamado en Loma bonita a la autoridad, pues hay muchísimos perros 
callejeros… Hay muchas quejas de que el camino a Mompaní requiere una repavimentación 
urgente. Se quejan de que son constantes las fugas de agua en la que  se desperdician miles y 
miles de litros de agua en Paseos de San Miguel, exactamente en avenida Daniel esquina con 
privada Santa Martha. Lo típico, llaman a la CEA, toman el reporte, pero nunca llegan. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Se pospusieron los trabajos de repavimentado en avenida de La Luz en Satélite, debido a que el 
Dragón trabajará en la parte norponiente de la ciudad y esa vialidad está en buenas condiciones, 
según indicó el Secretario de obras públicas municipales, Luis Vázquez Zepeda, quien detalló que 
la población demandó el arreglo de la calle  San Pedro Mártir en la colonia La Loma. (MR) 
 
EL transporte, los temas de planeación urbana y la movilidad de los ciudadanos, son algunos de los 
puntos pendientes en esta urgente visión metropolitana en el estado, así lo dijo Jorge Luís 
Alarcón Neve, secretario de gobierno municipal. (EL) 
 
Cabeza. Se llevó a cabo la presentación del manual del servidor público que explica el marco legal 
al que está apegado un funcionario. El Tribunal municipal de responsabilidades administrativas 
detalló que 2 mil 300 servidores tendrán un curso de capacitación sobre lo que pueden y lo que no 
pueden hacer en sus cargos. (MR) 
 
Jorge Luís Alarcón, secretario de gobierno municipal, dijo que si bien no se obtuvo la mejor 
calificación en cuanto a transparencia, en los resultados que arrojó la empresa Localis se obtuvo 
calificación aprobatoria. (EL) 
 
Marcos Aguilar magistrado presidente del tribunal municipal de responsabilidades administrativas, 
presentó el manual del servidor público y anunció que se capacitará a 2 mil 300 funcionarios del 
municipio, con la finalidad de mostrarles qué pueden y qué no pueden hacer en el ejercicio de sus 
funciones. (EL) 
 
Cabeza. Ante el Tribunal municipal de responsabilidades administrativas, no se ha presentado 
denuncia alguna, por el supuesto condicionamiento de programas sociales del gobierno capitalino. 
El titular, Marcos Aguilar, destacó que Braulio Guerra Urbiola no ha acudido a interponer 
denuncia alguna por el mal uso de los recursos públicos; sin embargo,  aseguró que tiene un año 
para hacerlo. (MR) 



 
Aún sigue en proceso la investigación de la denuncia impuesta en contra del secretario de 
desarrollo social, Carlos Treviño Núñez, según lo informó Marcos Aguilar, magistrado 
presidente del tribunal municipal de responsabilidades administrativas; adelantó se presume la 
existencia de posibles responsabilidades de servidores intermedios. (EL) 
 
Cabeza. La Universidad de los niños, ubicada en el Centro de Atención Municipal de Corregidora, 
será reconstruida. La Secretaría de desarrollo social señaló que hay una partida de 700 mil pesos 
para la primera etapa. (MR) 
 
En lo que va de esta administración en El Marqués se han invertido 18 mdp en infraestructura 
educativa y para este año se tienen 15 mdp más, apuntó Cirilo Ibarra, secretario de obras 
públicas. (MR) 
 
Los trabajos para el libramiento de Saldarriaga-El Carmen comenzarán en los próximos días, 
informó Cirilo Ibarra, quien anunció una inversión de 48 mdp en la primera etapa que concluirá 
en cuatro meses. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Hoy 5 de junio es el día mundial del medio ambiente. La delegada de SEMARNAT, Patricia 
Carrera Orea, dijo que más que celebrarse debe crearse conciencia del daño que estamos 
haciendo al medio ambiente. Anunció diversas actividades como la Expo ambiental 2008 en la plaza 
constitución. (MR) 
 
La diputada del PVEM, María de Jesús Ibarra señaló que la Expo ambiental estará montada 
desde hpy y hasta el sábado en la Plaza Constitución, para dar a conocer diversos aspectos para 
participar de forma particular en la solución a un problema global. (MR) 
 
El principal problema en la recolección de residuos sólidos en Querétaro, es que no existen 
programas ambientales a largo plazo en las administraciones municipales, pues luego de que 
termina una, no se le da seguimiento a estos programas, dijo la presidenta de la comisión 
legislativa de desarrollo sustentable, la diputada María de Jesús Ibarra Silva. (EL) 
 
Entrevista. Violeta García Ledesma de Fuerza ambiental ciudadana anuncia que se realizará una 
campaña de recolección de libretas y cuadernos usados, pues cada mil piezas significan 17 árboles, 
por lo que hay que hacer algo. Calculan de 8 a 12 kilos de papel por alumnos al año. Los días 28 y 
29 de junio se tendrán 30 puntos de recolección en la zona metropolitana, la sierra y Amealco, para 
recibir libretas y libros y llevarlos a reciclar al menos 200 toneladas. El recurso que se obtenga será 
aplicado a labores altruistas a favor del medio ambiente. Anuncia que el 12 de julio celebrarán la 
cantidad que se haya recaudado. (MR) 
 

LABORAL 
Se logró un acuerdo importante entre los trabajadores del sindicato de la Universidad Autónoma de 
Querétaro  y los sindicatos académicos y de trabajadores administrativos, para efecto de acordar 
los temas, los puntos centrales en torno a los mecanismos de jubilación. El rector Raúl Iturralde 
Olvera, señaló que con todo esto, se van a generar 70 mdp para nuestra máxima casa de estudios 
a efecto de que se puedan reinvertir en materia educativa, infraestructura  y el desarrollo. (EL) 
 
Cabeza. Tras la firma del segundo convenio entre la Universidad Autónoma de Querétaro y el 
sindicato del personal académico, se informó que la jubilación a partir del 2012 se incrementarán 
gradualmente la edad mínima hasta llegar a los 60 años, informó el rector Raúl Iturralde Olvera, 
quien dio a conocer que la institución invierte 200 mdp al año en este rubro. (MR) 



 
Se han autorizado poco más de 12 mdp en recursos federales para un programa que disminuya los 
paros técnicos en virtud del soporte técnico complementario, informó Rafael Camacho 
Sandoval, secretario del trabajo. (EL) 
 
Cabeza. La Secretaría del trabajo en el Estado, pretende, a través de un programa de estímulos 
económicos directos, apoyar a los trabajadores que caigan en el desempleo, aseguró el titular 
Rafael Camacho Sandoval. Explicó que se tiene más de 12 mdp para capacitar al sector laboral 
con la intención de evitar que se incrementen los paros técnicos. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Al ser cuestionado sobre las acciones del gobierno estatal en materia de seguridad pública, el 
Secretario de gobierno, Alfredo Botello Montes, comentó que actualmente hay colaboración 
entre los tres niveles de gobierno, con el objetivo de seguir preservando el orden y la seguridad de 
los ciudadanos. (MR) 
 
Se trabaja en la homologación de estrategias para combatir a la delincuencia, tales como bases de 
datos y la adquisición de tecnologías compatibles, entre otras, dijo Jorge Luis Alarcón Neve, 
Secretario de gobierno municipal, al referirse a la creación de la Comisión metropolitana de 
seguridad. (MR) 
 
Cabeza. En lo que va del año se han registrado 185 denuncias en materia de delitos cibernéticos en 
el país, informó Juan Luis Hernández, director de prevención delo delito de la Policía Federal 
Preventiva, quien destacó que el fraude por Internet, la pornografía infantil y las amenazas 
psicológicas a menores, se han incrementado de manera considerable. (MR) 
 
Entrevista. Víctor Aguilera Vera, director de prevención del delito de la Procuraduría General de 
Justicia  anuncia que se realizó el concurso de cartel sobre combate a las adicciones y su 
vinculación con hechos de tránsito. Se hacen pláticas en escuelas y visitas guiadas, a lo largo del 
año, en las que se habla a los jóvenes de estos temas y ahora, complementariamente se hace este 
concurso que busca reforzar el tema. El maestro Enrique Rivera señala que el consejo consultivo 
ciudadano, al que él pertenece, busca promover la participación de la población en labores que 
tengan que ver con la tranquilidad y la seguridad de todos; por tanto, apoyan las diversas 
iniciativas de la Procuraduría, que buscan fortalecer la prevención del delito, como en este caso.   
En el concurso participaron más de 300 carteles y mañana se hace la premiación, en un evento en 
el que se presentarán diversas actos culturales. Los carteles ya están en exhibición en el Centro 
Cultural Manuel Gómez Morín y después se llevarán a varios municipios. (MR) 
 
Cabeza. La Procuraduría General de Justicia en el Estado, recibió la solicitud de colaboración del 
Estado de Jalisco, para que concluido el proceso iniciado en contra de Jean Paul Rincón, por el 
delito de fraude genérico maquinado en grado de tentativa, sea trasladado a ese estado para 
enfrentar cargos por el delito de robo calificado. (MR) 
 

 


